

Extractos de la literatura médica colombiana

Editor: Camilo Torres Serna, M.D., M.S.P.*

Murcia, A.

Un sistema de atención de urgencias

Cirugía, 1986: 1: 81-86

Se estudian los fenómenos que han producido un notorio aumento de las urgencias, y cómo un número importante de los pacientes con trauma presentan lesiones de alto riesgo. Se revisan las causas de mortalidad en las diferentes edades. Se plantean estrategias para la atención de pacientes que sufran accidentes de cualquier orden. Se estudian los niveles de atención médica y se establecen normas relacionadas con la planta física de los hospitales, dotación de los servicios de urgencias, transporte de pacientes y prevención de accidentes.

Benedito, D., Pellicer, A., Bonilla-Musoles, F., & Millet, A.

Estudios citogenéticos en parejas con abortos de repetición

Rev Col Ginecol Obstet, 1986, 37: 125-130

Se estudian los cariotipos de 54 parejas con historia de aborto de repetición, hallándose una translocación y 15 casos con polimorfismos cromosómicos principalmente de los pares 1 y 9 y asociación de los pares 1 y 16. En 4 casos, no se halló otra causa que justificase el polimorfismo ni la pareja tuvo en momento alguno gestación a término. Se discute el posible papel que los polimorfismos pueden jugar en la etiología de algunos casos de aborto habitual.

Gómez, F.

Circulación extracorpórea en trasplante hepático

Cirugía, 1986, 1: 73-74

Se hace memoria de los trabajos de Starzl, quien al finalizar la década de 1950 demostró los graves trastornos hemodinámicos y metabólicos ocasionados por la interrupción súbita del flujo portocava y los dividió en 3 grupos: a) por disminución del llenado cardíaco; b) por hipertensión venosa distal; y c)

por reperusión al retirar las pinzas del sistema portocava. Se ideó luego la circulación extracorpórea venoarterial parcial, que se ha abandonado por las complicaciones hemorrágicas consecutivas al uso de la heparina. Actualmente se usa con ventaja el método de Griffith que utiliza catéteres heparinizados, con lo que se obvia la heparinización generalizada, y se logra la derivación venovenosa del flujo portocava, con las ventajas que tiene en los procedimientos de trasplante de hígado.

Matuk, A., & Acosta, M.

Hepatectomía en el tratamiento del hemangioma hepático gigante

Cirugía, 1986, 1: 75-78

Se presenta la historia clínica de un paciente del Hospital San Ignacio, que consultó por dolor abdominal, y a quien después de un minucioso estudio, se le diagnosticó un hemangioma hepático cavernoso gigante. Se comentan los estudios diagnósticos, el acto quirúrgico (trisegmentectomía) y la evolución durante el postoperatorio, tanto clínica como paraclínica, con motivo de la práctica de la hepatectomía derecha ampliada.

Zúñiga, J. & Zuluaga, F.

Tumores del cuerpo uterino

Rev Col Obstet Ginecol, 1984, 35: 465-472

Se analizan 61 casos de pacientes con neoplasias primarias del cuerpo uterino. Se observan su comportamiento y la respuesta a la terapia. Se destaca la asociación de la miomatosis.

Afanador, J. & Montoya, G.

Monitoría fetal anteparto en relación con la morbilidad fetal en el Hospital San José de Bogotá

Rev Col Obstet Ginecol, 1984, 35: 430-439

Se pudo concluir, que con parámetros de interpretación adecuados la prueba de no estrés es un método muy acertado para valorar el estado perinatal.

* Profesor de Farmacología, Facultad de Medicina, Universidad Libre, Seccional Cali, Colombia.

Aragón, M. & Velasco, A.

Curva de regresión normal de B-HCG en pacientes con neoplasia trofoblásticas gestacionales

Rev Col Obstet Ginecol, 1985, 36: 177-188.

Se estudian 44 pacientes con enfermedad trofoblástica gestacional y se sigue su evolución posterior a la evacuación uterina.

Jaramillo, R.

Adolescencia

Rev Col Obstet Ginecol, 1984, 35: 401-424.

Se describen las variables fisiológicas de la adolescencia y la cronología de la maduración sexual en la mujer.

Zúñiga, J.

Estudio de 90 casos de cáncer del cérvix uterino tratados con cirugía radical.

Rev Col Obstet Ginecol, 1985, 36: 151-155.

Se presentó el análisis de 90 casos tratados en el Hospital Universitario del Valle durante la década de 1967-1976.

Navarro, H.

Citología vaginal en mujeres menores de 25 años

Rev Col Obstet Ginecol, 1984, 35: 425-429

Se evalúan diez años de citologías en búsqueda de la prevalencia de patología cervical y se buscan además factores de riesgo.

Ruiz, A. & Alvarado, R.

Hígado graso agudo del embarazo.

Rev Col Obstet Ginecol, 1985, 36: 160-176

Se presentan los 3 primeros casos de hígado graso agudo del embarazo estudiados en el Hospital Materno Infantil de Bogotá. Se discuten hallazgos clínicos, de laboratorio y patológicos.

Serrato, J. & Alvarez, E.

Meningitis bacteriana en niños mayores de 1 año

Galénica 1985, 1: 49-56

Se presentan 136 pacientes con diagnóstico de meningococcal bacteriana aguda mayores de 1 año y egresados del Hospital de La Misericordia de Bogotá, durante el período comprendido entre enero de 1976 y diciembre de 1983.

Velasco, A. & Aragón, M.

Enfermedad trofoblástica gestacional coriocarcinoma.

Galénica, 1985, 1: 77-85

Se describe un caso de enfermedad trofoblástica gestacional y se dan normas para su clasificación, diagnóstico y tratamiento.

Franco Sierra, S., Hincapié Chavarria, M., Mejía Tobón, O.E. & Botero Ramos, D.

Estudio epidemiológico de epilepsia y neurocisticercosis

Rev UIS, 1986, 14: 143-174

Se presenta un estudio analítico de casos y controles realizado en el Municipio de San Vicente, Antioquia, Colombia. Se establece el porcentaje de presentación de los factores de riesgo para la cisticercosis en una zona endémica. Se encuentran relaciones de tipo causa-efecto entre la neurocisticercosis y la epilepsia. Se realizaron encuestas a cada una de las personas que conforman los grupos de estudio y se tomaron muestras serológicas.

De los 126 pacientes estudiados, 63 epilépticos (casos) y 63 no epilépticos (controles), se encontró que 12.7% presentaron algún título de hemoaglutinación indirecta para cisticercosis.

Además de presentar porcentajes descriptivos en una zona endémica, se resalta la importancia de estudiar enfermos con manifestaciones neurológicas provenientes de tales zonas.

Botero, R., D.

Estudio sobre cisticercosis en Colombia

Rev UIS, 1986, 14: 19-34

Se presenta una revisión de los trabajos colombianos sobre cisticercosis, publicados hasta julio de 1985. Los estudios epidemiológicos revelaron una prevalencia de neurocisticercosis de 0.7% en salas hospitalarias de neurología y en autopsias de un hospital universitario. Se encontró relación positiva entre convulsiones y presencia de anticuerpos para cisticercosis y entre éstos y lesiones cerebrales compatibles con la enfermedad. Se comprobó que 3 factores de riesgo para adquirir cisticercosis: presencia de cerdos, mantenimiento deficiente de éstos y teniasis intestinal en la población, presentaban frecuencias superiores, con significancia estadística, entre los epilépticos de una zona rural, a diferencia de un grupo control de la misma zona.

George, E. & Caiaffa, H.

Cisticercosis cerebral: características escanográficas

Rev UIS, 1986, 14: 61-75

Los importantes avances aparecidos en las neuroimágenes en la actualidad, muestran anomalías que anteriormente sólo se podían apreciar durante las necropsias. Las imágenes obtenidas a través de la escanografía evidentemente dan una mayor información que otra clase de exámenes paraclínicos utilizados en pacientes con enfermedades neurológicas.

El comportamiento intracraneano a menudo está comprometido en la cisticercosis, y aparecen quistes translúcidos aproximadamente 3 meses después de la infestación. Los autores describen los hallazgos escanográficos en pacientes con cisticercosis cerebral, a quienes se les hizo tal diagnóstico luego de cumplir con ciertos parámetros de tipo epidemiológico, clínico y paraclínico.

Gómez, J.G. & Zúñiga, G.

Neurocisticercosis: clasificación clínica

Rev UIS, 1986, 14: 129-141

Los autores presentan el análisis de 83 casos de neurocisticercosis encontrados en el Instituto Neurológico y proponen una clasificación nueva basada en los hallazgos clínicos teniendo en cuenta la morbilidad de la parasitosis con el objeto de poder comparar los resultados del tratamiento.

Se concluye que la cisticercosis es una enfermedad que afecta la población en su edad más productiva. Se presentan los criterios para el diagnóstico, los resultados del tratamiento y los beneficios que ha traído la administración de praziquantel.

Restrepo, J., Velásquez, A., Aristizábal, H., Cano, F., Acevedo, J., García, G., Gómez, F. & Correa, G.

Experiencia con trasplante hepático en humanos
Cirugía, 1986, 1: 67-72

Se presentan los primeros 3 casos de trasplante hepático en humanos realizados en Colombia: El primero se practicó en agosto 14, 1979 y murió a los 81 días con un cuadro septicémico secundario a una complicación técnica de la colecistoduo-denostomía. El segundo, operado en febrero 27, 1983, murió al cuarto día por arritmia ventricular y edema pulmonar, pero la autopsia reveló que el hígado se encontraba sano; y el tercer paciente, una mujer de 24 años de edad transplantada en septiembre 11, 1985, se encuentra en buen estado de salud y reintegrada a sus actividades normales, 8 meses después del trasplante.



HAGA MAS VENTAS POR CORREO, UTILIZANDO EL "SERVICIO DE REEMBOLSO C.O.D." DE ADPOSTAL

Es un servicio que le permite estar en varias ciudades a un mismo tiempo entregando y cobrando a la vez su mercancía! Parece increíble, verdad? Usted hace el envío de sus productos, y en el momento mismo en que su cliente los retira de nuestras oficinas, le giramos su dinero! Además es rápido y seguro!




CORREO DE COLOMBIA
llega seguro y a tiempo!
MAYOR INFORMACION TELS 2415531 Y 2826842